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Заседание открывается в 15 ч 00 мин. 
 

Празднование семидесятой годовщины создания 

Комиссии (пункт 11 повестки дня) 
 

 Председатель говорит, что в ознаменование се-

мидесятой годовщины создания Комиссии в Нью-

Йорке и Женеве будут организованы мероприятия по 

теме: «70 лет Комиссии международного права — 

подведение итогов и взгляд в будущее».В Нью-

Йорке 21 мая 2018 года Комиссия проведет торже-

ственное заседание, после которого состоятся два за-

седания дискуссионных групп по вопросу о взаимо-

отношениях между Комиссией и Шестым комитетом 

Генеральной Ассамблеи, одно из которых будет по-

священо структурным проблемам на пути прогрес-

сивного развития международного права и его коди-

фикации, а второе — вопросам взаимодействия 

между этими двумя органами в прошлом и будущем. 

Мероприятия, которые пройдут в Женеве 5 и 6 июля 

2018 года, будут включать в себя торжественное за-

седание и обсуждения по практическим вопросам, 

касающимся Комиссии и ее сотрудничества с госу-

дарствами-членами в контексте прогрессивного раз-

вития международного права и его кодификации, с 

участием советников по правовым вопросам из сто-

лиц и юристов-международников. 

 Г-н Нольте, выступая в своем качестве Пред-

седателя консультативной группы по вопросам 

празднования семидесятой годовщины создания Ко-

миссии, говорит, что под руководством консульта-

тивной группы Отдел кодификации принял все необ-

ходимые подготовительные меры для проведения 

торжественных мероприятий. На основе рабочего 

документа, представленного консультативной груп-

пой Группе по планированию Комиссии в 2017 году, 

консультативная группа при содействии секретари-

ата приняла дополнительные меры и привлекла ре-

гиональные группы к принятию соответствующих 

решений. 

 Приглашения на мероприятия в Нью-Йорке 

были направлены Генеральному секретарю Органи-

зации Объединенных Наций, Председателю Гене-

ральной Ассамблеи, Председателю и судьям Между-

народного Суда, заместителю Генерального секре-

таря по правовым вопросам и Юрисконсульту Орга-

низации Объединенных Наций и Председателю и 

представителям Шестого комитета, бывшим членам 

и предыдущим секретарям Комиссии. Юрисконсульт 

Организации Объединенных Наций, представляю-

щий Генерального секретаря; Председатель Гене-

ральной Ассамблеи; Председатель Шестого коми-

тета; Посол Юрг Лаубер, Постоянный представитель 

Швейцарии, выступающий от имени государства 

пребывания Комиссии; и советник по правовым во-

просам Государственного департамента Соединен-

ных Штатов г-жа Дженнифер Ньюстэд, представля-

ющая государство пребывания Центральных учре-

ждений Организации Объединенных Наций, под-

твердили свое участие в торжественном заседании, а 

профессор публичного международного права в 

Лейденском университете и президент Института 

международного права Нико Схрейвер выступит на 

нем с основным докладом. В двух дискуссионных 

группах по вопросу о взаимоотношении между Ко-

миссией и Шестым комитетом будут участвовать 

члены Комиссии, советники по правовым вопросам 

из столиц и представители Шестого комитета. 

 Приглашения принять участие в мероприятиях 

в Женеве были направлены президенту Швейцарии, 

Генеральному директору Отделения Организации 

Объединенных Наций в Женеве, Председателю и су-

дьям Международного Суда, Юрисконсульту Орга-

низации Объединенных Наций, заместителю Вер-

ховного комиссара Организации Объединенных 

Наций по правам человека, советникам по правовым 

вопросам из столиц, бывшим членам и предыдущим 

секретарям Комиссии. Планируется, что на торже-

ственном заседании выступят Генеральный дирек-

тор Отделения Организации Объединенных Наций в 

Женеве; Юрисконсульт Организации Объединенных 

Наций, представляющий Генерального секретаря; 

руководитель департамента международного права 

Министерства иностранных дел Швейцарии, пред-

ставляющий принимающее государство; и замести-

тель Верховного комиссара Организации Объеди-

ненных Наций по правам человека, а Председатель 

Международного Суда выступит с основным докла-

дом. Будет проведено пять заседаний дискуссион-

ных групп по вопросам влияния работы Комиссии, 

ее методов работы, ее функций, меняющегося ланд-

шафта международного права и полномочий и со-

става Комиссии в будущем. В каждом случае будут 

представлены и обсуждены доклады, подготовлен-

ные представителями научных кругов. Кроме того, в 

настоящее время в Нью-Йорке проходит фотовы-

ставка, посвященная достижениям Комиссии и исто-

рии кодификации международного права, которая 

впоследствии будет организована также в Гааге и 

Женеве. 

 При рассмотрении проекта программы торже-

ственных мероприятий в Нью-Йорке и Женеве кон-

сультативная группа постоянно действовала в духе 

консенсуса и стремилась отобрать участников с уче-

том их профессиональных достижений, обеспечивая 

при этом надлежащую региональную представлен-

ность и гендерную сбалансированность. Он 
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предлагает Комиссии принять к сведению проект 

программы мероприятий, который был распростра-

нен среди членов и вскоре будет завершен. Кроме 

того, в консультации с Издательской коллегией Ор-

ганизации Объединенных Наций Комиссия собира-

ется организовать публикацию известным издателем 

отчета о предстоящих мероприятиях. На веб-сайте 

Комиссии создана страница для регистрации на ме-

роприятия в Нью-Йорке и Женеве. 

 Он приветствует усилия членов Комиссии, ока-

завших помощь в получении от правительств значи-

тельных добровольных взносов в целевой фонд, 

учрежденный для Управления по правовым вопро-

сам, чтобы способствовать поощрению международ-

ного права, для содействия празднованию семидеся-

той годовщины Комиссии, в соответствии с резолю-

цией Генеральной Ассамблеи 72/116. Эти взносы 

предназначены для покрытия сопутствующих расхо-

дов и расходов, связанных с организацией меропри-

ятий в Нью-Йорке и Женеве, включая поездки основ-

ных докладчиков и членов дискуссионных групп; 

подготовку информационных материалов; монтаж 

фотовыставки; обустройство, музыкальное сопро-

вождение и легкие закуски в конференц-зале в Же-

неве; и организацию приемов. Определенная часть 

средств будет направлена также на публикацию от-

чета о мероприятиях с целью обеспечения его до-

ступности для потенциальных пользователей, в том 

числе из развивающихся стран.  

 Что касается взносов наличными, то прави-

тельство Ирландии обязалось выделить 10 000 долл. 

США; правительство Катара обязалось выделить 

10 000 долл. США; правительство Китая обязалось 

выделить 10 000 долл. США; правительство Порту-

галии обязалось выделить 5043 долл. США; прави-

тельство Сингапура обязалось выделить 5000 долл. 

США; правительство Соединенного Королевства 

обязалось выделить 5000 фунтов; правительство 

Финляндия обязалось выделить 10 000 евро; прави-

тельство Чили обязалось выделить 50 000 долл. 

США. Кроме того, Стамбульский университет Билги 

обязался выделить 5 000 долл. США, а взносы дру-

гих учреждений и отдельных лиц в сумме составили 

4000 долл. США. Что касается взносов в натураль-

ной форме, то правительства Вьетнама, Индии и 

Японии организуют 21 мая 2018 года прием в Нью-

Йорке; правительства Республики Корея и Португа-

лии организуют 21 мая 2018 года прием по случаю 

официального открытия фотовыставки в Нью-

Йорке; правительство Румынии организует 21 мая 

2018 года вечерний прием в Нью-Йорке; правитель-

ство Германии организует 5 июля 2018 года прием в 

Женеве; правительство Швейцарии обеспечит 

музыкальное сопровождение в ходе торжественного 

мероприятия и организует 5 июля 2018 года вечер-

ний прием в Женеве; и правительства Австрии и 

Чешской Республики организуют 6 июля 2018 года 

прием в Женеве.  

 Г-н Ллуэллин (Секретарь Комиссии) говорит, 

что консультативная группа представила секретари-

ату информацию, необходимую для проведения под-

готовки к празднованию семидесятой сессии Комис-

сии. Перед проведением торжественных мероприя-

тий в Нью-Йорке секретариат провел брифинг для 

членов Шестого комитета, в ходе которого члены Ко-

митета выразили свою заинтересованность в уча-

стии в дискуссионных группах по вопросу о взаимо-

отношении между Комитетом и Комиссией. Анало-

гичные брифинги пройдут после мероприятий в 

Нью-Йорке и Женеве. Окончательный вариант про-

граммы мероприятий будет распространен в крат-

чайшие сроки, а торжественные заседания в Нью-

Йорке и Женеве будут транслироваться по интернет-

ТВ Организации Объединенных Наций. Следует от-

метить, что на проходящей в настоящее время фото-

выставке особо упомянуты те страны и учреждения, 

которые внесли взносы в денежной и натуральной 

форме в целевой фонд, учрежденный для Управле-

ния по правовым вопросам в целях поощрения меж-

дународного права.  

 Председатель говорит, что помимо мероприя-

тий, намеченных на 21 мая и на 5 и 6 июля 2018 года, 

планируется провести ряд других торжественных 

мероприятий, многие из которых перечислены на 

веб-сайте Комиссии. Например, 17 мая 2018 года По-

стоянный представитель Колумбии организует 

прием, а 18 мая 2018 года он проведет симпозиум по 

проектам статей о защите людей в случае бедствий, 

принятым Комиссией на ее шестьдесят восьмой сес-

сии. Ряд других мероприятий были также организо-

ваны Библиотекой Центральных учреждений Орга-

низации Объединенных Наций, постоянными пред-

ставительствами, а также членами и друзьями Ко-

миссии. Он просил секретариат распространить об-

новленный перечень мероприятий среди членов Ко-

миссии. Значительные взносы, внесенные государ-

ствами-членами в целевой фонд для Управления по 

правовым вопросам в целях поощрения междуна-

родного права, станут залогом успешного проведе-

ния торжественных мероприятий в Нью-Йорке и Же-

неве. Он выразил признательность секретариату за 

высокое качество фотовыставки об исторических до-

стижениях Комиссии. 

 Г-н Гроссман Гилофф высоко оценивает ра-

боту консультативной группы, которая успешно 

справилась с трудностями, связанными с 

https://undocs.org/ru/A/RES/72/116
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объединением различных заинтересованных групп, 

обеспечением актуальности запланированных меро-

приятий и утверждением насыщенной программы, 

ориентированной как на прошлое, так и на будущее.  

 Г-н Райниш, выражая признательность членам 

консультативной группы, говорит, что некоторые 

бывшие члены Комиссии, зарегистрировавшиеся 

для участия в памятных мероприятиях в Нью-Йорке 

и Женеве, хотели бы знать, будут ли они также обя-

заны зарегистрировать сопровождающих их на этих 

мероприятиях помощников. 

 Г-н Ллуэллин (Секретарь Комиссии) говорит, 

что если помощники нынешних членов Комиссии 

уже были приписаны к ним до проведения той части 

сессии, которая пройдет в Нью-Йорке и Женеве, то 

эти лица будут в системе и никакой дополнительной 

регистрации не потребуется. Однако если какие-

либо помощники будут приглашены специально на 

памятные мероприятия, то они должны быть зареги-

стрированы.  

 Отвечая на вопрос г-жи Орал, он подтвердил, 

что по случаю семидесятой годовщины создания Ко-

миссии будет сделана памятная фотография всех ее 

членов. Он проведет консультации с Председателем 

относительно места и времени съемки. 

 Г-н аль-Марри говорит, что готов оказать Ко-

миссии максимально возможную поддержку как в 

его роли Председателя Женевского центра верховен-

ства права и борьбы с коррупцией, так и благодаря 

его связям с Постоянным представителем Катара 

при Отделении Организации Объединенных Наций 

в Женеве. Он готов продолжать оказывать помощь 

по мере необходимости и будет признателен, если 

секретариат сообщит о том, какая помощь может 

быть нужна. Кроме того, он организует обед для чле-

нов Комиссии в течение второй недели ее работы в 

Женеве в июле 2018 года.  

 Председатель выражает признательность 

г-ну аль-Марри за его предложение помощи и его 

неизменную щедрость по отношению к Комиссии.  

 Г-н Джалло выражает признательность кон-

сультативной группе, которой удалось удачно сба-

лансировать все различные факторы при подготовке 

программы работы, и благодарит всех членов Комис-

сии, оказавших помощь в сборе средств для торже-

ственных мероприятий. Что касается публикации, 

упомянутой г-ном Нольте, то, насколько он пони-

мает, подготовить статьи для включения в публика-

цию было предложено только тем членам Комиссии, 

которые должны выступить на торжественных меро-

приятиях; он хотел бы знать, не рассматривался ли 

вопрос о возможном представлении статей другими 

членами. Он также спрашивает, не следует ли при-

гласить на эти мероприятия всех бывших членов Ко-

миссии; представителей Комиссии Африканского 

союза по международному праву, Межамерикан-

ского юридического комитета и других органов, ко-

торые регулярно сотрудничают с Комиссией; и неко-

торых ученых-исследователей. Наконец, он органи-

зует симпозиум в своем университете в честь празд-

нования семидесятой годовщины создания Комис-

сии и выражает надежду на то, что некоторые члены 

Комиссии захотят выступить на этом мероприятии, 

несмотря на ограниченное финансирование.  

 Г-н Нольте, выступая в своем качестве Пред-

седателя консультативной группы по вопросам 

празднования семидесятой годовщины создания Ко-

миссии, говорит, что консультативная группа не рас-

сматривала вопрос о включении в публикацию ста-

тей других членов Комиссии, помимо тех, которые 

участвуют в торжественных мероприятиях. Включе-

ние таких статей можно было бы предусмотреть, но 

могут возникнуть вопросы о сбалансированности, и 

он не может дать окончательного ответа в настоящее 

время. Все бывшие члены Комиссии уже были при-

глашены для участия в торжественных мероприя-

тиях; вместе с тем дополнительные приглашения мо-

гут быть разосланы некоторым другим лицам, таким 

как члены Международного совета по праву окружа-

ющей среды. Направление приглашений с кратко-

временным уведомлением может привести к возник-

новению практических проблем; тем не менее лю-

бому члену, предлагающему пригласить дополни-

тельных лиц без финансовых последствий, следует 

проинформировать об этом Председателя, секрета-

риат или его самого, с тем чтобы соответствующее 

решение могло быть принято на индивидуальной ос-

нове. Он выразил признательность секретарю Ко-

миссии за поддержку в обеспечении упорядоченной 

подготовки торжественных мероприятий и подчерк-

нул, что секретариат играет роль внутреннего 

стержня во всех аспектах работы Комиссии. 

 Г-н Ллуэллин (Секретарь Комиссии) говорит, 

что взаимодействие между консультативной группой 

и секретариатом было бесперебойным и эффектив-

ным. Отвечая на вопрос г-на Джалло, он подтвер-

ждает, что приглашение принять участие в торже-

ственных мероприятиях получили представители 

Комиссии Африканского союза по международному 

праву, Комитета консультантов по международному 

публичному праву Совета Европы, Афро-азиатской 

консультативно-правовой организации и Межамери-

канского юридического комитета. 
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 Председатель предлагает членам Комиссии 

принять к сведению устный доклад, представленный 

г-ном Нольте в качестве Председателя консультатив-

ной группы по вопросам празднования семидесятой 

годовщины создания Комиссии, и распространен-

ный проект программы мероприятий в Нью-Йорке и 

Женеве.  

 Решение принимается. 

Заседание закрывается в 16 ч 00 мин, с тем чтобы 

дать Группе по планированию возможность 

провести свое заседание. 


